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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Командира упавшего на Таймыре вертолета наказали штрафом 
Суд признал командира вертолета Ми-8 авиакомпании «КрасАвиа» виновным в 

нарушении правил безопасности движения и эксплуатации, что повлекло падение судна, и 
назначил наказание в виде штрафа. 

Инцидент случился днем 24 февраля 2018 года, когда вертолет перевозил груз и 
пассажиров по маршруту «cело Хатанга — озеро Таймыр — остров Средний — мыс 
Арктический». На мысе Арктический при попытке приземлиться на подобранную с воздуха 
площадку у экипажа произошла потеря пространственной ориентации, в результате чего 
воздушное судно опрокинулось на бок и перевернулось. Ущерб оценили в 3 889 941рубль. 
Установлено, что во время случившегося в регионе наблюдались тяжелые метеоусловия — 
снежный вихрь. 

«Кроме того, перед вылетом директор коммерческой организации на заправочной 
станции, расположенной на озере Средний Красноярского края, указал командиру воздушного 
судна заполнить пустые бочки авиационным топливом и вывезти их в несколько рейсов на 
мыс Арктический, — рассказали в Западно-Сибирской транспортной прокуратуре. — 
Командир воздушного судна, осознавая, что масса вертолета будет существенно превышена, 
решил вывезти бочки с авиационным топливом одним рейсом. Зная, что таким образом он 
подвергает опасности жизнь и здоровье пассажиров, обвиняемый все же допустил двух 
пассажиров на вертолет Ми-8Т. В результате авиационного происшествия один из них 
получил телесные повреждения средней тяжести». 

Командир вертолета признал себя виновным и полностью возместил причиненный 
ущерб. «Следователь по просьбе обвиняемого направил в суд ходатайство о прекращении 
уголовного дела с назначением меры уголовно-правового характера в виде судебного 
штрафа, — уточнили в прокуратуре. — Диксонский районный суд удовлетворил его и 
прекратил уголовное преследование в отношении обвиняемого, ему назначена мера 
уголовно-правового характера в виде судебного штрафа в размере 200 тысяч рублей». 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к Новому году 

На площади у ледовой арены «Таймыр» продолжается обустройство снежного городка. 
В этом году его оформят по мотивам сказки Эрнста Гофмана «Щелкунчик и крысиный 
король». Новогоднюю площадку украсят снежные скульптуры главных персонажей сказки, а 
также композиции в виде пряничного домика и караульной будки с солдатиками. Для юных 
жителей Дудинки, специалисты подрядной организации планируют возвести снежный 
лабиринт с крепостью и ледяную горку «Конфетная пушка» для малышей. Традиционно, под 
центральной елью разместится сцена-подиум с яркой новогодней росписью.   

Специалисты ИП Малачинский уже смонтировали 16-метровую центральную елку и в 
ближайшее время украсят ее новогодней иллюминацией.  

На данный момент проводятся работы по установке деревянной опалубки для снежных 
фигур и элементов. Их изготовлением и художественным оформлением будут заниматься 
скульпторы ООО «Железное дело» из Санкт-Петербурга. Всего на строительство городка 
потребуется около 500 кубометров снега.  

Торжественное открытие городской елки запланировано на 7 декабря.   
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске полицейские выявили факт фиктивной регистрации иностранных граждан 
Дознаватели Отдела МВД России по г. Норильску возбудили уголовное дело в 

отношении 21-летней норильчанки, обвиняемой в фиктивной постановке на учет иностранных 
граждан в своей квартире. 
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Факт нарушения миграционного законодательства полицейские установили в 
ходе проверки мест пребывания и регистрации иностранцев. Стражи порядка выяснили, что 
21-летняя местная жительница в период с июля по октябрь текущего года зарегистрировала 
по месту пребывания в своей квартире 8 иностранных граждан из ближнего зарубежья без 
фактического предоставления им права на проживание по месту регистрации. 

Дознавателями Отдела МВД России по г. Норильску было возбуждено уголовное дело по 
признакам состава преступления, предусмотренного статьей 322.3 Уголовного кодекса 
Российской Федерации «Фиктивная постановка на учет иностранного гражданина или лица 
без гражданства по месту пребывания в Российской Федерации». Санкция данной статьи 
предусматривает максимальное наказание в виде лишения сроком до 3 лет. 

В отношении злоумышленницы избрана мера пресечения в виде подписки о невыезде и 
надлежащем поведении. 

24.мвд 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: «Мы намерены вложить более 2,5 триллионов рублей в развитие 
нашего производства» 

«Норникель» за последние пять лет сформировал серьезный центр притяжения в 
области цифровых технологий и инноваций. Для своих индустриальных задач компания 
разрабатывает и применяет самые современные, интеллектуально емкие технологии. 

Отдельный интерес для компании представляет реализация современной концепции 
«sharing economy» в промышленности. У «Норникеля» уже сформировался серьезный пул 
идей, технологических решений и инициатив, которые можно предложить другим отраслевым 
игрокам. Об этом на инвестиционном форуме ВТБ Капитал «Россия зовёт» заявил глава 
компании «Норникель» Владимир Потанин, сообщает «Lenta.RU». 

Также генеральный директор компании выступил за более активное использование 
технологий блокчейна и цифровых активов в промышленности.   

    «Многие промышленные компании — и наши, и глобальные — уделяют внимание 
инновациям, основанным в том числе на цифровых технологиях. Если раньше они в 
основном прибегали к консультантам или специализированным компаниям, которые 
придумывали для них и внедряли инновации цифрового характера, то сейчас 
индустриальные компании сами нарастили такого рода мускулы. Они не только научились 
сами внедрять разработки, но и изобретать их, придумывать, обкатывать. Начинает 
появляться культура - делиться этими идеями с другими компаниями, коллегами. Начинается 
обмен такого рода интеллектуальным продуктом», — отметил Потанин.   По его словам, для 
реализации этой идеи нужно регулирование, которого в России еще нет. 

Основой реализации концепции, по мнению Владимира Потанина, может стать единое 
пространство, где лидирующие компании смогут выступать как в роли покупателя 
представленных решений, так и поставщика новых, то есть монетизировать имеющиеся на 
балансе компании нематериальные активы, ноу-хау, которые могут представлять ценность 
для других игроков. Это видится перспективной идеей, существенно ускоряющей скорость и 
масштаб цифровых трансформаций. 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Краевой бюджет на 2020-2022 годы принят в первом чтении 

Проект краевого бюджета на 2020 год и плановый период 2021-2022 годов принят на 
сессии Законодательного Собрания края в первом чтении. Депутаты проголосовали за 
концепцию проекта бюджета, прогноз социально-экономического развития края на 
ближайшие три года, основные направления бюджетной и налоговой политики, а также 
параметры главного финансового документа. 

…Доходы краевого бюджета сформированы на основе прогноза социально-
экономического развития края, предполагающего умеренный рост цен на 
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бюджетообразующие металлы, постепенное снижение цен на нефть. Курс доллара 
прогнозируется в диапазоне 65,7–66,5 рублей. 

Налоговые и неналоговые доходы в 2020 году составят 217,8 млрд рублей с учетом 
передачи нормативов отчислений по налогу на прибыль муниципальным и городским округам 
в размере 5%, а также 50% поступлений от упрощенной системы налогообложения 
муниципальным районам. Основой роста экономики станет реализация крупных проектов в 
добывающем секторе, металлургии, нефтепереработке, лесном комплексе. 

Расходы краевого бюджета сформированы по принципу финансирования 22 
государственных программ. По-прежнему безусловным приоритетом является выполнение 
всех социальных обязательств и гарантий, предусмотренных действующим 
законодательством. Проиндексирован целый ряд социально значимых расходов. 

Проект бюджета также предусматривает дополнительные 6 млрд рублей на повышение 
зарплаты работников бюджетной сферы. Эти средства направят на выполнение целевых 
показателей по заработной плате, установленных указами Президента 2012 года, на 
обеспечение повышения МРОТ с 1 января 2020 года на 7,5%. Кроме того, с учетом подходов, 
принятых на федеральном уровне, с 1 октября 2020 года планируется системная индексация 
зарплаты на 3% работников бюджетной сферы, за исключением отдельных категорий, 
увеличение оплаты труда которых осуществляется более высокими темпами в рамках 
реализации указов, а также в связи с увеличением МРОТ. 

На реализацию нацпроектов в крае на 2020 год выделено 21,3 млрд рублей, из которых 
11,2 млрд рублей – из федерального бюджета, 10,1 млрд рублей – из краевого бюджета. 

"Акценты бюджетной политики в плановом периоде сместятся в сторону городов и 
районов края. После проведения Универсиады строительство объектов теперь будет 
сконцентрировано не только в Красноярске, но и в других муниципальных образованиях края. 
В проекте бюджета предусмотрено возведение и разработка проектно-сметной документации 
порядка 100 социальных объектов, в том числе 19 детских садов и 21 школы", – подчеркнул 
Владимир Бахарь. 

…Общий объем капитальных расходов на 2020 год запланирован в размере около 30 
млрд рублей, из которых на строительство объектов на 2020-2022 годы – около 23 млрд 
рублей. Вице-премьер подчеркнул, что эти цифры неокончательные. Они будут увеличены за 
счет выделения дополнительных федеральных средств. 

…Как отметил Владимир Бахарь, дополнительные средства в 2020 году будут 
предусмотрены в том числе на реализацию инициатив  Губернатора края, направленных на 
улучшение качества жизни людей. Отдельные поручения уже нашли отражение в 
представленном к первому чтению проекте краевого бюджета. 

Параметры проекта главного финансового документа на 2020 год с учетом поправки 
выглядят следующим образом: доходы – 248,6 млрд рублей, расходы – 254,5 млрд рублей. 
Дефицит бюджета составит 6 млрд рублей, но это технический дефицит. 

После обсуждения депутаты Законодательного Собрания края проголосовали за проект 
закона в первом чтении. Дальнейшее рассмотрение проекта краевого бюджета на 2020-2022 
годы продолжится в профильных и во втором чтении на сессии краевого парламента. 

«Красноярский край» 
 

Дмитрий Свиридов: Основными приоритетами бюджетной политики края остается 
исполнение майских указов президента и национальные проекты 

…Отмечу, что основными приоритетами бюджетной политики остается исполнение 
майских указов президента и национальные проекты, над исполнением которых мы, конечно, 
будем работать вместе с Федерацией. 

Мы заинтересованы в том, чтобы эффективность нашей бюджетной политики 
повышалась. Приоритет мы отдаем совершенствованию межбюджетных отношений. Сегодня 
большие полномочия даны территориям, районам, которые получая дополнительное 
финансирование, получают и большую ответственность. 

Как правило, эти дополнительные средства будут направлены на повышение заработных 
плат, это порядка 6 млрд. Они будут направлены на повышение зарплат некоторым 
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категориям бюджетников, на достижение тех показателей по МРОТ, которые сегодня 
прозвучали. Размер минимальной оплаты труда достигает по краю в целом и по южным 
регионам 19 408 рублей и по северным районам — до 31,5 тысячи рублей. Речь также идет 
об индексации расходов на оплату труда и других расходов бюджетных учреждений в 
следующем году. 

Еще раз хочу сделать акценты на некоторых особенностях бюджета, о которых уже 
говорили и губернатор, и председатель правительства, и министр финансов. 

Край планирует больше внимания уделять территориям. Большое количество объектов 
будет введено в строй в трехлетний период: это детские сады, школы, плоскостные 
сооружения, объекты здравоохранения, спорта и т.д. Думаю, что все это гарантирует 
развитие нашей краевой экономики и социальной инфраструктуры, создает крепкую базу для 
успешного развития края. 

Будет уделяться внимание улучшению инвестиционного климата, развитию на местах 
малого предпринимательства, что для нас очень и очень важно. 

Еще раз напомню, что в конце 2019 года мы вышли на бездефицитный бюджет. Дефицит 
в 6,1 млрд рублей, запланированный на 2020 год — вполне рабочий дефицит. Достижением 
является то, что мы его снизили и попали уже в зону стабильного состояния, когда мы 
снизили государственный долг, фактически избавились от коммерческих кредитов, на 
сегодняшний день даже по обслуживанию мы экономим около 700 миллионов рублей в год. 

Работа, проведенная на этом этапе, выполнена качественно. Депутаты активно 
взаимодействуют с правительством. Те параметры бюджета, которые представлены сегодня, 
это параметры бюджета развития. 

НИА Красноярск 
 

С 1 января МРОТ работников госучреждений вырастет 
С 1 января 2020 года будут увеличены зарплаты работников краевых государственных 

учреждений, оплата труда которых не превышает установленный минимальный размер. 
Министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь представил на сессии 

Законодательного Собрания законопроект, который вносит изменение в краевой закон «О 
системах оплаты труда работников краевых государственных учреждений». В соответствии с 
федеральным законодательством минимальный размер оплаты труда (МРОТ) не может быть 
ниже величины прожиточного минимума. Эта величина меняется ежегодно и в 2020 году 
составит 12 130 рублей (в целом по России). Для Красноярского края с учетом районного 
коэффициента и процентной надбавки за работу в местностях с особыми климатическими 
условиями размер МРОТ составит от 19 408 рублей в южных районах до 31 538 рублей на 
Крайнем Севере. 

Расходы на реализацию закона составят 2 млрд. рублей. Законопроект принят в первом 
чтении. 

НИА Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Медведев назвал объём долгов потребителей услуг ЖКХ 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев рассказал об объёме долгов потребителей 
услуг ЖКХ. Медведев назвал объём долгов потребителей услуг ЖКХ. Об этом сообщает 
ТАСС. «Есть ещё одна системная проблема в отрасли. Это долги коммунальных организаций 
за топливно-энергетические ресурсы. Это по-прежнему очень большая сумма, свыше 175 
млрд рублей. Здесь главная причина — накопленные долги потребителей, нужно с этим 
разбираться», — сказал он. 

Он добавил, что объём долгов в текущем году снизился, хотя и незначительно. 
Ранее сообщалось, что депутат Госдумы Василий Власов направил министру 

строительства и ЖКХ Владимиру Якушеву предложение дать право россиянам не оплачивать 
услуги ЖКХ в случае их несоответствия нормам. 
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Глава комитета Госдумы по ЖКХ Галина Хованская в беседе с Inforeactor 
прокомментировала данное предложение. 

RT 
 

Минздрав назвал новую дату вступления в силу правил медосмотра водителей 
Минздрав выбрал новую дату вступления в силу правил медосмотра водителей при 

получении и обновлении прав. Порядок медосмотра, раскритикованный президентом 
Владимиром Путиным, начнет действовать в июле 2020 г., говорится в приказе ведомства. 

Новые правила, разработанные Минздравом, предписывают водителям проходить тест 
на определение маркера, свидетельствующего о хроническом алкоголизме, — карбогидрат-
дефицитного трансферрина (CDT), а также проверяться на наркотики. В случае 
положительного анализа водитель, согласно документу, должен пройти дополнительную 
комиссию в наркологическом диспансере. Изначально приказ должен был вступить в силу 22 
ноября. 

Но после того, как СМИ из разных регионов сообщили об очередях перед 
наркологическими диспансерами и заметном росте цен на получение справок, Минздрав 
решил отложить вступление приказа в силу. 

Заместитель министра здравоохранения Олег Салагай пояснил, что решение принято 
из-за беспокойства водителей. Он уточнил, что ведомство дополнительно изучит методы для 
проведения таких осмотров, в том числе ценообразование на них в регионах. 

Приказ ведомства 21 ноября раскритиковал Путин. Он назвал новые правила «чушью 
какой-то» и признался, что узнал о нововведении и связанном с ним росте цен на справки для 
водителей из СМИ. «У нас минимальный размер оплаты труда — МРОТ — 11 280 руб., такую 
зарплату получают 3 200 000 человек. Да еще и работодатели частенько, к сожалению, 
нарушают закон и меньше платят. 5000 если нужно отдать за эту справку — ползарплаты 
надо человеку отдать?» — задался вопросом президент. Он подчеркнул, что приказ 
Минздрава должен был сначала изучить Минтруд. 

Ведомости 
 

Правительство ждет, что россияне добровольно внесут в бюджет триллион рублей на 
пенсии 

В первый год запуска системы добровольных пенсионных накоплений со стороны 
россиян ожидают притока в почти 1 трлн рублей. Данный показатель предложило 
Минэкономразвития в проекте плана работы правительственной комиссии по экономическому 
развитию. Предложение будет рассмотрено на заседании комиссии в декабре. 

Согласно проекту, объем добровольных пенсионных взносов россиян, накопленных в 
системе, возрастет с 0,96 трлн рублей в 2021 году до 1,54 трлн в 2022 году, затем до 2,2 трлн 
в 2023 году и до 3 трлн рублей в 2024 году. Как передает РБК со ссылкой на прогноз 
министерства, ежегодно приток новых денег в негосударственные пенсионные фонды (НПФ) 
на «гарантированный пенсионный план» (ГПП) будет составлять 0,6—0,8 трлн рублей в 
2022—2024 годах. При этом взносы на обязательное пенсионное страхование (ОПС) в 2022 
году планируются в размере 6,1 трлн рублей — и тогда на каждые 10 рублей, собранные на 
ОПС, будет приходиться 1 рубль, привлеченный добровольно. 

Также по базовому прогнозу Минэкономразвития следует, что зарплатный фонд 
работников вырастет с 29,5 трлн рублей в 2022 году до 34,1 трлн рублей в 2024 году. Таким 
образом, по платам ведомства, россияне в среднем будут отчислять с зарплат 2—2,3% 
добровольно на пенсионные накопления. 

Однако ряд экспертов полагают, что оценка привлеченных средств в объеме почти 1 
трлн рублей в 2021 году выглядит завышенной. «Большинство людей как не участвовали в 
программах добровольных пенсионных накоплений, так и не будут участвовать», — рассказал 
РБК профессор Финансового университета при правительстве Александр Сафонов. При этом 
Минфин оценивает максимальный охват новой накопительной системы в 72,5 млн человек. 
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Ожидается, что закон о гарантированном пенсионном плане будет принят к 1 июля 2020 
года. Основная цель новой накопительной пенсионной системы — предоставить россиянам 
возможность за счет личных взносов с зарплат в НПФ копить на будущую пенсию. 

URA.RU 
 

Сбербанк снизит ставки по ипотеке 
Сбербанк с 22 ноября снизит ставки по ипотеке на новостройки и квартиры в готовом 

жилье, сообщает РИА Новости. Минимальная ставка по кредиту на квартиру в новостройке 
составит 6,5 процента, на жилье вторичного рынка — 8,5 процента. 

Для приобретения готового жилья ставки снизили на 0,3 процентного пункта, для покупки 
недвижимости в новостройках — на 0,4 процентного пункта. В шести регионах для 
приобретения квартиры в строящемся жилье понижение составило 0,6 процентного пункта. 

Лента. ру 
 

Население платит все больше имущественных налогов 
На уплату транспортного и земельного налогов, налога на имущество (квартиры, 

комнаты, гаражи, машино-места, объекты незавершенного строительства и проч.) физических 
лиц (НИФЛ) за 2018 г. у россиян остается чуть более недели. Последний день уплаты этих 
налогов в этом году приходится на 2 декабря. Тех, кто не уложится в этот срок, ждут штрафы. 

В этом году налоговики разослали россиянам 69,1 млн уведомлений об имущественных 
налогах за 2018 г., сообщила Федеральная налоговая служба (ФНС). Почти 53 млн 
отправлены по почте, остальные в электронном виде в личные кабинеты на сайте ФНС. В 
этом году квитанции на оплату налога в письмах ФНС не направляла: реквизиты для 
совершения платежа с его уникальным идентификатором (QR-кодом) указаны в самом 
уведомлении… 

Ведомости 
 

Госдума окончательно запретила смартфоны без российских приложений 
Государственная дума в третьем, окончательном чтении одобрила законопроект, 

устанавливающий ответственность за продажу "отдельных видов технически сложных 
товаров" без российских программ. Об этом сообщает ТАСС. Документ вступит в силу после 
одобрения Советом Федерации и подписи президента. 

Законопроект был разработан главой думского комитета по экономической политике 
Сергеем Жигаревым вместе с ещё несколькими депутатами. Он вносит поправки в закон "О 
защите прав потребителей", чтобы пользователи смогли сразу, купив устройство, получить 
доступ к российскому ПО. Правительство инициативу депутатов поддержало, отметив, что 
она поспособствует продвижению российских программ. 

Что именно производителей попробуют заставить предустанавливать и на какие именно 
смартфоны, планшеты, компьютеры и "умные" телевизоры — пока неизвестно. Список 
обязательного для установки ПО предстоит сформировать правительству, а вступит в силу 
законопроект 1 июля 2020-го. Наказывать за несоблюдение новых норм будут штрафами, 
которые для компаний составят от 500 000 до 1 миллиона рублей. 

Ранее против законопроекта высказывались отраслевые группы, объединяющие 
компании розничной и интернет-торговли, а также производителей электробытовой техники. 
"Ведомости" писали летом, что на одном из совещаний по законопроекту в правительстве 
представители Apple говорили о готовности "пересмотреть бизнес-модель в России", если 
закон будет принят. 

В настоящее время Apple не предустанавливает стороннего ПО на iOS-устройства в 
большинстве стран (хотя делала это в прошлом), но при этом не отказывается 
модифицировать операционку с учётом местных законов и реалий. Например, в Японии все 
последние модели iPhone продаются со специальным чипом и ПО для системы 
бесконтактной оплаты FeliCa, в Китае в них интегрированы местные интернет-поисковики, а в 
аппаратах, продающихся в ОАЭ, отключена функция интернет-звонков FaceTime. 

Вести 
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7. РАЗНОЕ 

 
Новые правила для водителей: то ли бардак, то ли коррупция. Требование о проверке на 
алкоголизм говорит либо о полном непрофессионализме чиновников, либо о поиске ими 
очередного способа обогащения. 

В 1986 году в разгар антиалкогольной кампании первый секретарь МГК КПСС Виктор 
Гришин рапортовал в ЦК: «Работа по отрезвлению Москвы завершена». Сейчас это выглядит 
анекдотом, но тогда народу было не до шуток. Уверен, дилетантская и доведенная до 
степени нечеловеческого бюрократического ожесточения борьба с пьянством, объявленная в 
начале Перестройки, дискредитировала само это начинание, уронила авторитет команды 
Горбачева и, в конечном итоге, подкосила идею демократических преобразований. Хотелось 
бы, чтобы история служила уроком. Но почему сегодня российская власть вновь заходится в 
абсурдных инициативах прижать хвост «зеленому змию»? 

Щедрых идей море. Запретить кафе в жилых домах, хотя вся Европа их обожает. 
Восстановить вытрезвители, как было в добром СССР и вызывало ужас у народонаселения. 
Сократить вечернее время продажи алкоголя еще на час, что будто бы ударит по криминалу и 
снизит потребление алкоголя на 15%, хотя никому не известно, откуда такой прогноз. 

Самый мощный аккорд — проект приказа Минздрава, согласно которому 
предполагается, что с 22 ноября при выдаче водительских прав необходимо будет проходить 
проверку на хронический алкоголизм по уровню содержания трансферрина в крови (CDT). 
Силовики и депутаты такое обследование не проходят, шоферы — должны. 

60 миллионов водителей и 6 миллионов профессионалов, для них ежегодный тест. 
Объем нового рынка — 25 миллиардов рублей. С учетом погрешности метода в 15%, 
поправки на заболевания и гендерных отличий (у женщин CDT выше) рекомендованная в 
научной литературе граница отсечения в три раза выше объявленной в постановлении 
нижней границы. 

Если человек выпил за обедом бутылку пива или стакан вина, то его CDT через неделю 
превысит границу в пять раз! Новое постановление говорит либо о полном 
непрофессионализме власти, либо об очередном способе коррупционного обогащения. Но в 
любом случае это издевательство над самой многочисленной социальной группой российских 
граждан. 

Не знаю, как в других странах, но в России государственная политика в отношении 
алкоголя является лучшим индикатором наличия здравого смысла и знания жизни, 
профессионализма и человечности власти. В виноделии есть понятие гидрозатвора, который 
регулирует содержание углекислого газа при брожении вина. Самодельный гидрозатвор, 
известный каждому, — резиновая перчатка, которая надувается, сигнализируя о состоянии 
напитка. Власть в России можно сравнить с перчаткой, которая раздувается от собственной 
значимости, сдерживая брожение и созревание чаяний русского народа. Нынешняя 
антиалкогольная движуха, проникнутая полнейшим презрением к здравому смыслу и 
интересам граждан, заставляет вспомнить печальной памяти антиалкогольную кампанию 
1980-х, которая прямой дорожкой вела к разрушению государства. 

Но может быть, мы не видим опасности? Может быть, страна спивается? Нет, картина 
прямо противоположная. По данным ВОЗ Россия за 10 лет снизила потребление алкоголя на 
душу населения с 18 литров чистого спирта до 9,3 литров. (Надо сказать, 8 литров, как 
считает ВОЗ, — уровень, с которого начинается неминуемая генетическая деградация нации, 
хотя чуть не вся Европа выше этой планки.) Недавно появилась статистика, что Россия по 
потреблению находится в Европе в конце первой десятки. Действительно, ЗОЖ становится 
общей модой, особенно среди молодежи. Что касается смертности по причине неумеренного 
пьянства, по статистике того же Минздрава этот фактор неуклонно снижается: 2005 год — 240 
тысяч мужчин и 48 тысяч женщин, 2010 — 200 тысяч мужчин и 43 тысячи женщин, 2016 — 180 
тысяч мужчин и 43 тысячи женщин. 

Может быть, в расчет берется преступность, тем более что МВД утверждает, будто 30% 
правонарушений в России совершается в подпитии? Но как тогда объяснить, что в Санкт-
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Петербурге, где алкоголь исчезает с прилавков на час раньше, чем в Москве, 
преступлений на душу населения на 10% больше? Если учесть армию нелегальных 
гастарбайтеров, то и на все 30%. К слову, в России из 85 только в 22 регионах торгуют 
алкоголем до 23 часов. Зачем федеральный закон, если есть строгое местное уложение? 

Итак, никакой связи между настроениями чиновников и реальностью не имеется. Как не 
видно экономического и социального обоснования антиалкогольных инициатив. Но это не 
значит, что власть потеряла почву под ногами. Все делается на трезвую голову и отвечает 
курсу на ковровую бомбардировку граждан в виде новых оброков и поборов, а также 
усмирение общества демонстрацией всяческих ограничений. Это же традиция: если власть в 
России не проявляет жестокосердия и вдруг смягчается, она чувствует себя бессмысленной и 
слабой. 

«Борьба есть условие жизни, — говорил неистовый Виссарион Белинский. — Жизнь 
умирает, когда заканчивается борьба». Власть в России не хочет умирать. Она у нас 
исторически оторвана от общества и главный ее смысл — борьба с народом. Поэтому так 
много людей уверены, что в России нет демократических выборов, нет независимых судов, 
никогда не будет прижата к ногтю коррупция, а частный бизнес обречен пресмыкаться перед 
силовиками. Государство относится к подданным как неразумному и непослушному ребенку, 
который норовит выйти из повиновения. Тощая свинья всегда рвется с привязи и чем больше 
строгости, тем для свиньи спокойнее. 

И все-таки, есть многовековой опыт, который гласит, что люди не пьют не потому, что им 
не разрешают, а по той причине, что не хотят пить. Злейший враг пьянства — достойная 
работа, возможность досуга и социальный климат. Уверен, именно социальные изменения 
ведут к сокращению потребления алкоголя и снижению смертности из-за пьянства. Если же, 
как ни рви жилы, реальный доход не растет, старики бедствуют, а детей показывать врачам 
все страшнее, опасность романа со стаканом повышается вне зависимости от запретов, 
которые воздвигает власть. 

Что касается ссылок на Финляндию, где введены ограничения по продаже алкоголя, то 
не лучше ли начать с другого? Если депутатам так мила эта чудесная страна, следует 
вспомнить, что заработок депутата там всего в 1,75 раз выше средней зарплаты по стране. А 
в России разница в 20 раз. Это придумано на трезвую голову? Или здесь без стакана не 
разберешься? 

P.S. Как позже стало известно, Минздрав РФ отложил вступление в силу приказа о новом 
порядке медосмотра для водителей, который предусматривает сдачу анализов на 
психоактивные вещества и пристрастие к алкогольным напиткам. 

Росбалт 
 
Эффект Люцифера: евромайдан навсегда? Что сделал евромайдан с людьми и какие из 
этого выводы 

Ровно шесть лет назад на Украине случился евромайдан. Уроки его во многом так и не 
выучены — ни в России, ни на Украине. 

Хорошо помню тот день — 21 ноября 2013 года — я был в Киеве, на площади 
Независимости, на том самом майдане. Пришёл, чтобы забрать книгу Любко Дереша 
«Миротворец». Именно это слово во многом и определило мою дальнейшую позицию. Я не 
делал пиара на крови, не лепил из себя героя, не записывался в горлопаны — важным для 
меня было лишь то, что происходило с людьми. Об этом были мои очерки в «Дневники 
русского украинца», и об этом же — только глубже — я писал в антивоенном романе в 
повестях «Дети декабря». 

Люди не выиграли от евромайдана. Выиграли ли государства? И да, и нет. 
Россия получила Севастополь и Крым. И возвращение полуострова на Родину дало 

стране колоссальный патриотический заряд. Не было — и вряд ли будет — для нашей 
государственности события более важного, чем воссоединение Севастополя и Крыма с 
Россией. На время показалось, что пробудилась великая Русская мечта. Однако сейчас это 
чувство ушло — и мрачная бюрократия вкупе с коррупцией и иными российскими бедами 
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придушила могучий порыв. Севастополь и Крым не очистили Россию от скверны, они 
сами заразились ею, но это ещё можно — и нужно — изменить. Ибо велик был порыв. 

Для Украины же потеря Севастополя и Крыма — выгодное приобретение. Все заявления 
киевской власти и иных деятелей, что они станут возвращать полуостров — не более чем 
софистика и пропаганда. А что им ещё говорить? Возвращение полуострова, гипотетическое 
— лучшая политическая карта, которую непременно разыграть надо. И тем самым потешить 
себя и электорат. 

На деле же то, что Севастополь и Крым уйдут, на Украине понимали ещё до их потери. И 
понимали хорошо. Ведь что в том же Севастополе украинского, а? Если без политики, без 
эмоций, если серьёзно? Хорошо помню, что на той же западной Украине с пониманием 
отнеслись к тому, что полуостров отправился в Россию. Это был шанс, на самом деле, на 
построение единой, более сплочённой страны, единой нации, о которой только и разговоров 
было. Но — не удалось. Пассионарная энергия пошла не в созидание, а в разрушение. И 
бесов, выпущенных из бутылки, не удалось загнать внутрь. Они вырвались, разбушевались и 
принесли разрушение. 

То же, что произошло и происходит в Донбассе, куда я неоднократно ездил с 
гуманитарными миссиями — ад и боль. Это чудовищное предательство, независимо от 
политических амбиций и симпатий. Предательство, прежде всего, человеческой жизни, 
человеческой свободы, человеческого благосостояния. Я был в Донбассе до войны, был во 
время неё — и привыкнуть к данному различию невозможно. Мне привыкнуть — человеку, в 
общем-то, чужому, хоть и сострадающему, а что говорить о коренных, о тех, кто потерял всё в 
кровавой бойне? 

Я помню то, как всё начиналось. Люди хотели быть с Россией, люди отдали за это так 
много — слишком много, непростительно много, — и что теперь? Кто удовлетворит их порыв? 
Да, начали выдавать жителям ДНР и ЛНР российские паспорта, но как и что дальше? 
Особенно когда только и разговоров, что, мол, вернуть территории обратно Украине. 

Важно, как это всё переживут люди. И как начнут жить дальше. Никто никогда не сможет 
объяснить им, ради чего всё это было. Ни один писатель, ни один политолог — никто. 
Разговоры в данном случае — лишние. Они не нужны. Вообще не нужны. Потому что 
значение имеют лишь действия, направленные на установление мира и возвращение 
нормальной жизни. Мало паспортов — дайте работу, снимите пошлины. Много шагов нужно 
сделать, чтобы спасти людей. Наших людей. 

А ведь были ещё трагедии в Одессе и Мариуполе. Те, в которых остались невинные и во 
многом забытые. 

Евромайдан, безусловно, перекроил реальность. Он принёс трагические перемены. Хотя 
есть в его отголосках и нечто комическое. Не будь его — что бы делало российское 
телевидение? Кого бы оно обсуждало? То самое телевидение, которое игнорирует 
внутреннюю политику, а зациклено главным образом на соседней стране. И все эти 
украинские политологи в нынешнее время стали кем-то вроде героев бразильских 
телесериалов из девяностых. 

Однако сколько бы ни обсуждали Украину после евромайдана, лучше не становится — и 
толковых выводов делается слишком мало. Непоняты даже изначальные предпосылки. 
Можно винить США или радикалов-националистов, но необходимо помнить ещё и вот что: 23 
года на территории Украины Россия вела провальную политику, и 25 миллионов русских 
людей оказались брошенными на территории, которую изо всех сил пытались сделать 
вражеской. Результат? Печален. 

Сделаны выводы? Повторюсь: нет. Евромайдан в его наследии, в его механике и в его 
движении, по сути, действует до сих пор. Он, как тот блуждающий призрак, повторяется и 
мелькает то в тех, то в иных событиях. И призрак этот — бес, если угодно — так и не изгнан. 
Он даже не описан толком, а попытки разобраться, как и шесть лет назад, стопорятся на 
мысли, что вот, мол, бандеровцы, а вот американские печеньки. Ну и? 

То, что совершил евромайдан с людьми — с их психологией — эффект Люцифера, когда 
сотни тысяч, питаемые, в общем-то, справедливыми намерениями, но не имея никакого 
плана, оказались под теми, кто использовал их в своих меркантильных целях. Это урок — 
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важный и невыученный, урок про пену на губах ангела. И данный урок очень скоро 
нужно будет выучить в России. Дабы не ошибиться. 

Платон Беседин, ИА REGNUM 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,84  ▼ 0, 18 

EUR 70,70  ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


